



GIRONDE

Communiqué de presse du 9 Décembre 2016

« Toutes les disciplines doivent être évaluée au DNB ! »

Le SNEP-FSU Gironde réuni en AG départementale préparatoire à ses congrès académique et national de 2017 a appelé à une conférence de presse le Vendredi 9 décembre pour alerter l'opinion sur le changement d'évaluation du DNB qui se met en place pour cette nouvelle année scolaire.

Premier diplôme scolaire, le DNB s'organisait auparavant par la prise en compte de toutes les disciplines en contrôle continu (les notes de 3ème comptaient pour obtenir le DNB), puis avec les épreuves terminales (Mathématiques, Histoire-Géographie et Education civique, Français).

La nouvelle version, prendra en compte l'évaluation du socle commun de compétences et de culture (sur 400 points) : tous les enseignants pourront donner leur avis sur l'appropriation des compétences du socle (qui ne sont pas disciplinaires).

Ensuite il y aura 3 « épreuves » notées chacune sur 100 en fin d'année (300 points) : une sur un « parcours » de l'élève (au choix), 2 autres portant sur :

- les programmes de français, histoire et géographie et enseignement moral et civique
- les programmes de mathématiques, physiques-chimie, sciences de la vie et de la Terre et technologie.

Ainsi, les programmes d'EPS mais également des arts plastiques, de l'éducation musicale et des Langues vivantes, ne feront pas partie de l'évaluation. **Ces disciplines sont oubliées de l'examen de fin de collège : autant dire aux élèves que les acquisitions dans ces disciplines ne sont pas importantes !**

Pour notre organisation syndicale c'est inacceptable ! Toutes les matières sont indispensables pour l'éducation de chaque jeune !

Alors que les dernières études montrent que les enfants Français ne font pas assez d'activité physique et de sport (OCDE), que le rapport parlementaire Juanico/ Deguilhem rappelle qu'il faut plus d'Education Physique (même si certaines propositions sont contestables), il est nécessaire de donner toute sa place à l'EPS durant toute la scolarité.

La composante originale et unique qu'apporte l'EPS, à savoir s'occuper de la motricité, ne serait plus évaluée, sauf dans les compétences du socle avec l'éducation musicale et les arts plastiques. Ce mélange Corps et Arts conduira sans doute vers des non-sens au niveau de l'évaluation : quelle maîtrise valider à un élève brillant en éducation musicale et par ailleurs très faible en EPS (ou inversement) ? Maîtrise fragile ? Maîtrise acquise ? Dans tous les cas cela ne correspondra pas à l'élève.

Nous diffusons actuellement l'information aux parents et aux élus, souvent étonnés et subjugués de ce nouveau DNB qui omet la prise en compte de certaines disciplines (souvent plébiscitée par les

parents et les élèves). En effet, l'émancipation de chaque élève par l'étude de chaque discipline est reconnue par les parents d'élèves.

Bien qu'opposés à ce nouveau DNB, pour permettre de réparer cet « oubli », et agir dès la session 2017, **le SNEP-FSU avec le SNES-FSU fait une proposition concrète au ministère :**

Ajouter 100 points sur les disciplines au DNB :

- 100 points pour les épreuves portant sur les programmes d'EPS, d'enseignements artistiques et de langues vivantes, dans le cadre d'un contrôle continu ou d'un contrôle en cours de formation.

Cela présente un double avantage :

- permettre à toutes les disciplines d'être évaluées au DNB
- permettre d'avoir un équilibre entre socle commun (400 points) et évaluation sur les programmes (400 points)

Nous invitons tous les parents pour qui il est indispensable que chaque discipline ait sa place dans l'éducation de chaque jeune à soutenir notre démarche en signant notre appel :

<http://www.snepfsu.net/phpetitions/dnb1617/index.php3>, appel déjà fortement signé plaçant notre académie au premier rang des pétitions récoltées !

Contact :

SNEP FSU : Nathalie Lacuey s2-33@snepfsu.net

La volonté de « mettre à l'écart » certaines disciplines lors de l'évaluation du DNB remonte à 2005 lors de la Loi Fillon sur l'école. Il était prévu que certaines matières soient optionnelles pour les élèves (EPS, arts plastiques, Education Musicale, Technologie). Suite à une campagne d'opinion (450 000 signatures), des dizaines de députés rencontrés « Pas d'Education, sans Education Physique et Sportive : l'EPS n'est pas une option ! », toutes les disciplines ont pu rester obligatoires au DNB.